



台地っ子だより

平成26年度
西都市立茶臼原小学校
第3号 平成26年6月26日

「次代に伝えたい美しい日本の心」 ～日本のよさに自信と誇りを～
茶臼原小学校 山口 昇

～ 梅雨空に 覗く晴れ間を喜びて 競うがごとく 燕飛び交う ～

激しい雨とともに梅雨に入り約1か月が過ぎようとしています。半ばには夏を感じさせる晴れ間もありましたが、この頃のように湿気の多いどんよりとした日が続くと、からっと晴れた本物の夏の到来が待ち遠しくもあります。この「梅雨」の語源は諸説ありますが、その中に中国から「パイウ」という呼び名で伝わったという説があります。中国は揚子江流域で、梅の実が熟す時期に雨期があり、そのことから梅雨と呼ぶようになったということです。また、日本では、江戸時代の頃から「つゆ」と呼ぶようになったのだそうです。



そんな梅雨の合間で雨が上がった朝、尾鈴山連山の中腹にうっすらと霞がかかっていた。登校してきてふとその山の様子を目にした6年生男子児童が次のようにつぶやきました。「うわ～、めっちゃきれい!」。故郷の山の美しさを率直に表した言葉にとっても嬉しくなりました。故郷をこよなく愛した日本を代表する歌人の石川啄木は、故郷の山を次のような短歌に表しています。「ふるさとの山に向かひて 言ふことなし ふるさとの山は ありがたきかな」

昨年末、ベネッセが小学校1年生から高校3年生までの1626名を対象に、「今の日本について」というアンケートを実施しました。その結果、子どもの96.6%が「日本が好き」と答えています。これは、2020年に東京でオリンピック・パラリンピック開催が決まり、日本のよさが海外メディアからも認められて報道がなされたことも要因となっていると分析がなされていますが大変嬉しいことです。では、大人はどのくらい「日本が好き」と思っているのでしょうか。そしてどのくらい日本という国に自信と誇りをもっているのでしょうか。

TVで、歯に衣着せぬ物言いで有名な金 美齢氏は、「日本人であることの自信や誇りをもたせることが大切だ」と、ある講演会で次のような話をされています。「日本が国際社会から評価されていること、日本人だからこそ享受している数々のメリットを分かっていません。パスポートが『日本国』ということだけで入国にどれだけの恩恵を受けているかも分かっていません。安全な世の中にしても、経済的な豊かさにしても当然と思っている日本人が増えてきているのではないのでしょうか。この日本に生まれ、育ち、生きることによって自信と誇りをもたせることが、これからの日本に貢献しようとする人を育てることに結びつくのです。」

子どもたちは、大人社会の縮図です。これからの日本における改善を図るべきところだけを話題にせず、日本のよさや美しさを語り合い、誇りと自信をもって生きている大人を見て、子どもは単に「日本が好き」というだけでなく、「日本ってすごいなあ。誇れる国だなあ」と思うとともに、そこで生きる自分自信の自尊感情を高めることにもつながるのではないのでしょうか。そして、ここ茶臼原のよさもしっかり子どもに語り伝え、地域を担う人材を育てることも私たちに課せられた使命だと考えます。

陸稲の種籾まき



今年も、5年生がさいと学の内容に18日に取り組みます。5月23日の籾蒔きから1ヶ月がたち、稲が順調に育っています。しっかり穂を付けて欲しいものです。

春の遠足・青島宿泊学習

1～4年生は、4月に遠足で、子どもの国に行きました。5、6年生は6月の学の内容に18日に取り組みます。5月23日の籾蒔きから1ヶ月がたち、稲が順調に育っています。しっかり穂を付けて欲しいものです。



PTAだより



学校保健委員会6月3日(火)

今年の学校保健委員会は「メディア」について取り組むことにし、講師にNPO法人H-imagineの上野匡毅さんをお招きし「メディアから子どもを守る」という内容で学習会をしていただきました。家庭でのルールづくりがとても大切だということでしたが、メディアに左右されすぎない生活リズムをつくっていただきますよう、家庭での取組をよろしく

お願いいたします。

家庭教育学級6月16日(月)

今年度第2回目の家庭教育学級は、美郷町にある「西の正倉院」と「百済の館」の見学を行いました。行きと帰りに、東郷の道の駅と都農の道の駅にもより、一日いろいろな地域の様子を見たり、話を聞いたり、おいしいものを食べたりしました。たくさんの方に参加していただき充実した時間を過ごすことができました。参加して下さった皆さん、ありがとうございました。



7月の行事予定

- 2日(水) 参観日
学校評議員会
- 5日(土) 市青少年健全育成市民大会
- 6日(日) *PTA奉仕作業
- 11日(金) *PTA企画委員会
- 17日(木) *家庭教育学級(救急蘇生法)
- 16日(火) *PTA企画委員会
- 18日(金) 終業式
- <夏休み> 7月19日～8月24日
- 19日(土)～20日(日) *みどり少年団キャンプ
- 25日(金) 市水泳大会